



Núm. 141 - Año XII - Depósito Legal P. M. 443 - 1958 - Hoja Parroquial de Montuiri - Noviembre 1964

MONTUIRI Y LA DEVOCION AL ROSARIO

El mes de octubre nos trae cada año el eco de una devoción que toda Mallorca tenía al Rosario y que en este mes pasado llegaba al máximo de su esplendor.

En todas partes se oía el eco devoto del Ave María. Todos los cristianos se afanaban para mejor cantar y rezar a la Virgen.

En las parroquias se concentraba el máximo esplendor en sus suntuosas capillas conocidas por «Ses capellas del Roser», en las que cada noche al tañido otoñal de las campanas acudían los pueblos para ofrecerle rosarios de rosas y Ave Marías.

Así como en otros pueblos la devoción al rosario es contemporánea, no tiene historia, Montuiri la tiene y es sumamente robusta y hermosa.

Sus albores son confusos, pero ya desde sus principios esplendorosos.

Nuestra tradición podría entroncarse con las noticias más remotas de la devoción al rosario.

Los primeros indicios escritos son los transmitidos por un Acta del Ayuntamiento que presididas por las primeras autoridades acordaron:

«... atent el Señor Rector a la necessitat que te la Iglesia per no ser suficient capàs per el poble en dies de majors festivitats li ha aparegut con-

venient proposar al Sr. Balle y Señors jurats en fabricar una capella fonda ab sinch altars dedicada a nostre Señora del Rosser pera que de exa manera se pugja logar la capacitat suficient per el poble en dites festivitats y demostrar lo afecte y devoció te dit aquest poble al Rosari, al Rosari de María Santíssima...» (Esta Acta lleva fecha del día 6 de julio de 1698).

No obstante dicha decisión fue debido a la gran veneración que ya se le tenía desde tiempos lejanos.

Los Padres Dominicos fueron sin duda los que más influyeron en pagarla y probablemente aportaron su colaboración económica ya que en nuestro término poseían sus mejores predios y su influencia era grande en la vida religiosa.

Por la semejanza arquitectónica que nuestro «Rosser» tiene con el suyo del convento de Manacor parece que también influyeron en su construcción.

Nuestro pueblo además de testimoniar magníficamente la devoción al Rosario por medio de su suntuosa capilla, también conserva aún la costumbre de rezar el Santo Rosario ya en familia ya en la Parroquia

Todos los días durante el pasado mes se ha rezado con gran devoción y numerosa concurrencia.

A LA CHITA, CALLANDO

Montuiri en Tierras de América

A principios de octubre nuestro Rvdo. Sr. Ecónomo recibía de la Embajada del Perú en España por medio del señor Alcalde de Palma una atenta carta suplicando hiciera lo posible para encontrar una fotografía del Rvdo. don Juan Cloquell Mateu, hijo de nuestra villa que dedicó sus mejores años al cuidado sacerdotal de nuestros hermanos de América.

Para apreciar la estima que se le tenía en aquellas lejanas tierras basta transcribir literalmente parte de lo que dice una carta que acompaña a la comunicación de la Embajada del Perú:

«Era un santo por sus virtudes y un sabio por su vastísima cultura».

Resumen biográfico, fidedigno ya que es el sentir de una distinguida familia peruana que le conoció muy de cerca.

Nos alegramos profundamente de saber una vez más que Montuiri es madre de sacerdotes preclaros que por su sabiduría y santidad van cantando con sus vidas el mejor himno de gloria a Montuiri.

Accidente mortal

Mientras D. Antonio Portell Miralles efectuaba unos trabajos de albañil en el Aeropuerto tuvo la desgracia de caerse desde un tejado, falleciendo al poco tiempo. E. P. D.

Día del DOMUND

Si hemos de ser sinceros, y no hay razón para no serlo, debemos confesar que a la colecta del Domund se refiere. El pasado año registramos la cantidad de 3.773,95 ptas. Ogaño se han recogido 3.194,75 ptas. ¿A qué será debido este bajón?...

Doctor en Farmacia

Recibimos atenta invitación del Ldo. D. Juan Oliver Verd para asistir a la colación del Grado de Doctor en Farmacia, que debía tener lugar en Granada el 27 de octubre. Debemos consignar que posteriormente nos fue dado poder leer un telegrama en el que el presidente del tribunal, Sr. Clavera, felicitaba a D. Juan Oliver Sastre, Mélico, por haber conseguido su hijo la máxima calificación.

Reciba el nuevo Doctor nuestra más efusiva felicitación extensiva a sus pa-

SA MEVA CASETA

Des turó de cameva

veig sa caseta

amb so comellar.

Pareix colometa

petita i blanqueta

com quan sol nevar.

¡Petita caseta

cuant testim jo a tú!

Des que jo som nat,

no ha passat un dia

sense que et visiti

i en tu he reposat.

¡Caseta,

Petita caseta!

Si fossis molt petiteta...

jo et donaria un abraç.

A. F.

F U T B O L

Manacorens, 1 — Montuiri, 1

Alcudia, 1 — Montuiri, 1

Montuiri, 3 — Lloseta, 1

dres y que además se acentúa por haber visto aumentado su hogar con el nacimiento de su primogénito.

Actividades en el Puig

Un grupo de 30 chicas montuirenses celebraron un día de retiro en el Puig de San Miguel, que estuvo dirigido por el Rdo. D. José Estelrich Pbro.

«Volta des Blat»

El importe total de la cuestación del trigo que anualmente viene haciéndose ascendiendo traducido en Ptas., a la suma de 25.375,50 ptas.

Nos consta que parte de esta cantidad se destina a la Cofradía del Santísimo a la que pertenecen todos los donantes, y la restantes a sufragar los gastos de las obras realizadas en la Casa V caría.

SI A CRISTO

A. C. T. fiel a la
llamada del Señor

No eres la primera que, impulsada por alas vocacionales, dejas en la vera de tu ideal parte de tu propia vida, encarnada en tus padres, en Montuiri con sus personas y cosas, para lanzarte a la búsqueda y entrega del Reino de Dios.

No eres la primera porque te han precedido decenas de mujeres que, profundizando en su vida, han oído una llamada y la han seguido. Esparcidas hoy por el mundo siembran el bien que ayer trabajaron.

Pero el no ser la primera no va en precio de tu valor y osadía. Porque en cada vocación, en cada partida se libra la misma lucha. Lucha entre quedarse y vivir su propia vida o marchar lejos donde nada saben de tu persona, donde de nuevo hay que nacer y todo nacimiento implica dolor.

Pero tú has vencido, has saltado la muralla de nuestras ideas mezquinas y te has abierto camino ancho y de esperanza.

Dicen unos que esto es un equívoco, que Dios nos pide tanto, que el mundo es demasiado bello para encerrarse... Si dicen, buena señal. Será que tu partida no les ha dejado indiferentes; que tu generosidad grande ha dejado huella en su corazón y ahora quieren disculpar su poca valía poniendo barreras a Dios.

Ellos nunca comprenderán tu entrega porque su mirada, demasiado humana y egoísta, no les permite situarse en la órbita de lo divino.

Lo leía hace poco: «El desventurado que insulta unas fogas monjiles no barrunta cuanto amor a Dios y hacia él mismo fue menester para apartarse de los suyos y entregarse al renunciamento de la vida perfecta».

Para ellos, en su interior, en el silencio de su alma, aprueban tu decisión y admiran tu valor.

Carta a un labrador

AQUI NO HAY JUSTICIA

Has de saber, amado labrador, que Dios en esta vida ni premia ni castiga, no es tiempo de ello, y ahí encontrarás la razón de que llueva y haga sol también sobre las fincas de los que apenas van a misa, y que el granizo toque por igual a los creyentes que a los incrédulos; no estamos en el tiempo de dar el pago a cada uno, sino en de probar a cada uno; eso sí, pruebas tenemos todos, y tal vez más los buenos: enfermedades, reveses de fortuna, pedriscos, temporales, malas cosechas.

En las prosperidades, qué fácil es decir: ¡Qué bueno es Dios! Pero en la adversidad... Ahí está la prueba, a la par que el mérito. Dios pudiera haber hecho —¡qué duda cabe!— un mundo mucho mejor, en el que no hubiera dolores ni enfermedades, ni desgracias de personas y animales, en que todos los asuntos nos salieran a pedir de boca, y las cosechas vinieran inmejorables. ¿Quién pone barreras a su poder? Así hubiera obrado si hubiese querido que la tierra fuera el cielo, pero no lo hizo para esto, sino para

(Termina al dorso)

Mas lo que vale no es la aprobación de unos hombres, sino la de Dios, de este Dios que es Padre y que sabe pagar con creces lo que hacemos por El.

Dios estará contento. Te invitó —no te forzó— a que le siguieras y tú has contestado fiel a su invitación.

Montuiri está orgulloso de contemplar esta obra del Señor, de saber que El ha pasado por nuestro pueblo y ha espigado una nueva vocación. BONA PAU se une a la alegría de tus padres, de tus familiares, de todos los buenos cristianos.

No eres la primera... Dios quiera que tampeco seas la última...

**CRONICA RELIGIOSA
DEL MES DE OCTUBRE**

Día 1º.—Empieza el mes dedicado al Santo Rosario. Se reza en la capilla del «Roser» con mucha concurrencia.

Día 4.—Misa parroquial en sufragio del Excmo. y Rvdmo. D. Jesús Enciso.

Día 11.—Día de retiro para las jóvenes de A. C. en el Puig.

Día 12.—Fiesta de Nuestra Señora del Pilar. A las 9,30 misa que la Guardia Civil dedicó a su Patrona.

Día 15.—Las mujeres y las jóvenes de A. C. honran a Santa Teresa de Jesús con una misa y comunión general.

Día 18.—Función de Tercera Dominica a intención de la familia Socías Cerdá.

En todas las misas se hizo la colecta para el DOMUND.

Día 25.—Festividad de Cristo Rey. A las nueve misa y comunión general. Por la tarde a las 4,30 rezo del Santo Rosario en el Puig.

Carta a un labrador

(De la página anterior)

lugar de prueba; el cielo vendrá después.

Nuestra equivocación está en querer adelantar los acontecimientos, en querer traer el cielo a la tierra, y eso no puede ser, cada cosa es para lo que fue creada y debe mirarse desde el punto de vista verdadero.

Tengamos presente, por otra parte que Dios, desde siempre, tiene ordenadas todas las cosas de cara a nuestro bien eterno y quiere que aprovechemos las dificultades a fin de conseguir un mayor rendimiento espiritual. Si tu trabajo es penoso, si labrar la tierra, como la mayoría de campesinos hacen estos días, es duro, no tan solo debes lamentarte y criticar, sino esmerarte a fin de que tu campo dé el mayor rendimiento posible, porque Dios quiere que le honres y ganes el Cielo desde tu diario puesto de trabajo.

Demos, por lo tanto, gracias a Dios porque lo que en definitiva quiere es nuestro supremo bien.

UN COLABORADOR

**MÓVIMIENTO PARROQUIAL
DEL MES DE OCTUBRE**

Nuevos cristianos

Día 7.—José Gomila Mesquida, hijo de José y Juana.

Día 10.—Jaime Mayol Gomila, hijo de Miguel y Catalina.

Día 24.—Sebastiana Cerdá Garau, hija de Sebastiana y Margarita.

Día 31.—Rafael Ribas Fullana, hijo de José y Francisca.

Nuevas Familias

Día 5.—Antonio Morlá Font, con María Miralles Mas.

Día 10.—José Carralero Martínez, con Ana Viciana Rodríguez.

Día 29.—Antonio Palou Solivellas, con Francisca Mayol Garau.

Oremos por Nuestros Difuntos

Día 2.—Antonio Portell Lladó, casado de 56 años (Cai).

Día 3.—María Trobat Andreu, casada, de 67 años (Xesca).

11.—Margarita Verger Arbona, viuda, de 84 años (Llebra).

19.—Juana Verger Arbona, casada, de 81 años (Pelud).

31.—Catalina Mayol Arbona, casada, de 32 años (Piadosa).

DIOS SE LO PAGUE

Para la Parroquia

Familia Cerdá-Amengual	500
D. Juan Oliver	3.000

Para Hoja Parroquial

D. Pedro Cerdá Miralles	100
D ^o Coloma Porcel	100
D. Rafael Amengual desde Ceuta	50

Para el Puig

D. Pedro Cerdá Miralles	100
-------------------------	-----

Pluviómetro

Mes de Septiembre

Día 21: 3 litros

Mes de Octubre

Día 4: 3 litros

» 12: 4,70 »

» 13: 5,30 »

» 23: 31,00 »

» 24: 7,10 »

» 25: 2,00 »

» 27: 2,90 »

» 28: 1,00 »

» 29: 0,70 »

Total: 57,70 por m²